

FESTIVAL DES ARTS ET DE LA NATURE POUR TOUS !

FESTIV' à
St B'ARTS

ESPACE DÉTENTE
PETITE RESTAURATION
LECTURES
ENTRESORT
ATELIERS
CONCERTS
SPECTACLES
EXPOSITIONS

SAMEDI
25 MAI 2024

À PARTIR DE 13H

Château de Soubeyran
St-Barthélemy-Grozon (07)

+ D'INFOS



Le 25 mai 2024, la Fédération des œuvres laïques de l'Ardèche organise la première édition du Festiv'à St B'arts, un festival pluridisciplinaire sur le thème de la nature, au château de Soubeyran, à Saint Barthelemy Grozon.

Le projet est innovant. Il met au cœur de son organisation, les jeunes qui vivent au château de Soubeyran tout au long de l'année, puisque ce lieu est un institut médico-éducatif, d'autres jeunes du Sessad de Lamastre, et leurs enseignants et éducateurs. Le but est de créer un **événement culturel de qualité**, sur un **territoire rural**, tout en s'appuyant sur les **acteurs du territoire**, notamment associatifs. Les partenariats sont nombreux, car l'objectif prioritaire de cet événement est **l'ouverture sur le monde**, créant ainsi une véritable opportunité pour les jeunes de **favoriser les rencontres** et surtout découvrir **les métiers de la culture**.

Le festival, placé sous le thème de la nature, se déroulera dans un lieu incroyable : le Château de Soubeyran. Propriété de la Fédération des œuvres laïques de l'Ardèche depuis 1947, il accueille un IME pendant l'année scolaire et des colonies de vacances l'été. Il est situé en plein cœur d'un parc de 21 hectares dans lequel ont été réalisés de nombreux aménagements depuis ces dernières années : théâtre de Verdure, marre, chemin et signalisation... et surtout mise en valeur du magnifique séquoia géant, emblème incontournable de ce site magnifique.

C'est donc dans cette perspective de faire découvrir ce lieu incroyable que la Fédération des œuvres laïques de l'Ardèche a imaginé ce festival sur le thème de la nature. Les jeunes ont inventé son nom (Festiv'à St B'arts), et participent à son élaboration.

L'accès au festival sera au prix libre, ce qui permettra à un maximum de personnes d'y participer.

Quel est le rôle des jeunes dans l'organisation du festival ?

En premier lieu, leur est confiée la réalisation de l'illustration de l'affiche. Au cours de 6 séances, ils ont travaillé avec Marianne PASQUET, illustratrice reconnue sur le territoire ardéchois. Ils auront aussi à leur charge la distribution de la communication, la présentation en radio du festival, la préparation du lieu pour le jour j (espaces verts, petits travaux...), la signalétique, l'accueil du jour J, la préparation d'une partie de la petite restauration, l'aménagement d'un coin détente, d'un coin jeu...

Les jeunes se positionneront aussi comme artistes du festival, au travers de plusieurs projets :

- La réalisation d'une série photographique avec Simon Bugnon, un photographe naturaliste.
- La réalisation d'une exposition d'arts singuliers avec Suhail SHAIKH, artiste plasticien. L'exposition est visible en amont du festival à Saint Etienne, dans le cadre de la biennale d'arts singuliers
- La pratique de la Batucada (accueil en musique le jour du festival)
- La réalisation d'une création Kanlarelà (représentation de théâtre)

Lorsque nous avons demandé aux jeunes ce qui étaient très importants pour eux dans ce festival, ils ont répondu que ce soit un moment de fête... et qu'il y ait du monde. Nous oeuvrons donc dans cette perspective de communiquer au mieux pour réussir cette première édition.

Le programme :

FESTIV'À ST B'ARTS

Festival des arts et de la nature pour tous !



Le 25 mai 2024, à partir de 13h, la Fédération des Œuvres Laïques de l'Ardèche organise la première édition du festival des arts et de la nature pour tous :

FESTIV'À ST B'ARTS au château de Soubeyran, à Saint-Barthélémy-Grozon (07), entre Vernoux et Lamastre.

13h - 14h30 # OUVERTURE DU FESTIVAL Batucada des jeunes de l'Institut Médico Éducatif de Soubeyran (IME)
Discours des officiels

14h30 # SPECTACLE KANLARELA - spectacle des jeunes de l'IME

14h30 et 16h30 # SPECTACLE
PLUIES
Cie Bigre !
Tout public - dès 5 ans

16h et 18h # SPECTACLE
BALADE CONTÉE
Anne Hengy
Tout public

15h et 17h # LECTURE
ALICE ET LE SEQUOIA GÉANT
Sébastien Gayet
Tout public - dès 6 ans

14h30 à 16h30 # ATELIER
Atelier de création autour du spectacle PLUIES

14h30 à 18h30 # ENTRESORT
MOON BAO
Melle Hyacinthe et Cie
De 6 à 106 ans

13h à 18h30 # ESPACE DÉTENTE et jeux proposés par le SESSAD de Lamastre
LECTURE Coin lecture proposé par Lire et Faire Lire Ardèche
EXPOSITIONS Simon Bugnon et les jeunes Association Œil de Terres
L'Homme et la nature par l'association Amusaté é Boujaté
Arts Singuliers, Les jeunes et Suhail Shaikh

18h30 à 20h # SCÈNE OUVERTE
Apportez vos instruments et venez partager votre art !
Sur inscription : communication@folardeche.fr



20h # CONCERT
BERZINGUE - Jazz manouche
Tout public

Tout au long de la journée : **# PETITE RESTAURATION** **# BUVETTE** **# MARCHÉ CRÉATEURS**

Les artistes qui seront présents :

- **Livre et lecture : lecture par Sébastien GAYET de l'ouvrage Alice et le Séquoia / Jeune public**
www.sebastiengayet.com

Sébastien GAYET est un auteur de livres jeunesse. Après avoir écrit notamment « A la découverte de la grotte Chauvet », il se lance dans un projet de résidence dans le cadre d'une colonie de vacances au château de Soubeyran, dans lequel se dresse un imposant séquoia, faisant ainsi rêver tous les enfants de la colonie. Il en ressort inspiré et écrit Alice et le Séquoia géant. Le livre sortira officiellement en mai 2024 (édition du Pourquoi pas). L'éditeur et l'auteur seront présents le 25 mai pour une première lecture...



- **Conte : Anne HENGY : « conte nature » / tout public**



<https://www.annehengy.fr>

Anne HENGY est une conteuse qui fait vivre les histoires, pour elle, pour les petits et pour les grands. Originnaire d'Alsace, elle dirige aujourd'hui le festival de conte à *Privas A moi conte deux mots*. Elle contera pendant le festival de Soubeyran et proposera des « contes nature », en immersion au cœur de la forêt de Soubeyran...

- **Manège Moon Bao tout public**



La légende d'Icare a certainement été source d'inspiration pour Alphonsine Jolibois tout au long de sa vie. Persuadée que l'humain, à sa création, était conçu pour voler, elle a élaboré à la fin du 19ème siècle une machine fantastique permettant d'éprouver la sensation de l'envol. N'échappant pas aux moeurs de son époque, Mme Jolibois, en tant que femme, n'a certainement pas pu présenter ses travaux. C'est durant l'été 2018 qu'a été retrouvée cette étrange mécanique, enfouie dans les sédiments d'une grange ardéchoise.

➤ **Pluies, Compagnie Bigre !** Tout public à partir de 5 ans

« Pluies » est un réservoir d’eaux et d’histoires.

« Pluies » se joue dans les lavoirs et parfois ailleurs.

« Pluies » est une installation sonore et visuelle, faites de fils, de gouttes d’eau, de mikados, de végétaux...

« Pluies » parle de la goutte et du vase.

« Pluies » est une machine à pleurer et à rire.

« Pluies » c’est pour les yeux et les oreilles.

« Pluies » est habité de marionnettes.



➤ **Musique : Batudada avec Perc’atelier avec le percussionniste Jean-Christophe Della Gloria (Sinsemilia)**

Pendant toute l’année scolaire, un groupe de jeunes engagera des ateliers de fabrication et création d’une batucada avec Jean-Christophe Della Gloria, un musicien connu et reconnu puisqu’il est le percussionniste du groupe SINSEMILIA. Une représentation de la batucada est prévue pendant le festival, l’objectif étant de permettre aux jeunes d’être également artistes du festival, au milieu d’artistes professionnels

➤ **Scène ouverte** le soir aux artistes amateurs sur inscription communication@folardeche.fr

➤ **Le concert du soir : Berzingue, jazz manouche**, Lucie Girard : violon, Ivan Gorlier : guitare, Cesar Nicolaïeff : guitare, Maxime Tritschberger : contrebasse

BERZINGUE propose à tous un détour au pays du jazz de comptoir, répertoire populaire, énergique et envoûtant. Ce quartet à cordes drômois, reprend la recette authentique du swing « à la française » en y mêlant leurs influences et y ajoutant une modernité par leurs compositions et leurs improvisations.

Bien qu’ayant pris comme origine une expression mêlant éthylisme et vitesse, il est bien question ici de prendre son temps et de l’apprécier, jusqu’à ce que l’ivresse des notes de musique ne vous enivre !

BERZINGUE, une histoire de tempo? À toute berzingue, en valse ou en ballade, peu importe, il est temps de vibrer au son des cordes.



Les expositions

- **Série photo sur le thème de la nature** : exposition co-réalisée par les jeunes et le photographe professionnel, Simon BUGNON

Cette action a fait l'objet d'une demande de financement Culture et Santé à hauteur de 50% et n'est pas incluse dans le budget présenté pour la demande d'aide au projet et au fonctionnement DRAC

<https://simonbugnon.com/>

Une exposition sur le thème de la nature sera exposée en plein cœur du parc de Soubeyran, sur des supports de qualité. La série photographique sera réalisée par les jeunes, accompagnés du photographe naturaliste professionnel, Simon Bugnon. Le photographe permettra aux jeunes de découvrir le lien aux être vivants non humains et ouvrira la photographie comme un moyen d'expression artistique.

Photographie de Simon BUGNON



- **Arts singuliers : exposition**, co-réalisée par les jeunes l'artiste plasticien Suhail SHAIKH

Cette action a fait l'objet d'une demande de financement Culture et Santé à hauteur de 50% et n'est pas incluse dans le budget présenté pour la demande d'aide au projet et au fonctionnement DRAC.

<http://papermywishes.blogspot.com/>

L'objectif est de faire des jeunes de l'IME, des acteurs d'un événement culturel et artistique du territoire. Ils vont vivre une expérience artistique de sa mise en création à sa mise en lumière. L'artiste va permettre l'expression spontanée des émotions et de l'imagination par le biais de techniques et matériaux artistiques. Ils travailleront ensemble, côte à côte, à 4 mains dans l'objectif d'exposer lors du festival. Le travail réalisé sera aussi exposé à la Biennale 2024 d'Art Singulier de Saint Etienne au mois de mars.



➤ **Exposition photographique de l'association Œil de Terres**

L'association Œil de Terres organise depuis 3 ans le festival de photo à Privas. Les photographes amateurs de l'association exposeront des photos de nature pendant le festival.

➤ **Exposition nature de l'association Amusate Boujate**

L'association Amusate Boujate, originaire de Saint Barthelemy Grozon s'associe à la FOL pour cet événement. Elle proposera notamment une exposition nature.

Les autres actions du festival

- L'espace détente et jeu du SESSAD de Lamastre
- Le marché de créateurs et artisans
- La petite restauration et la buvette
- Les interventions Clown de Anne HENGY et Nadine DEMANGE

Quels sont les partenaires associés ?

- Association Bivouac, pour l'aménagement extérieur
- Les radios locales : Radio des Boutières, Déclic radio, Fréquence 7
- Amusate Boujate, qui proposera des balades dans le cadre de la fête de la nature, ainsi qu'une exposition
- Lire et faire lire
- Editions Pourquoi Pas, qui présentera l'ouvrage Alice et le Sequoia Géant
- Lycée Mariux Bouvier, pour la sécurité du Festival
- Les associations affiliées de la FOL qui contribuent à l'offre culturelle (Œil de Terre, Au tour du conte, Radio des Boutières)

Qui finance le festival ?

La région, la Drac et l'ARS ont déjà annoncé leur soutien, dans le cadre du dispositif Culture et santé, ce qui permet de financer la pratique culturelle des jeunes en amont du festival (création de l'affiche avec l'artiste Marianne Pasquet, élaboration de la série photo avec Simon Bugnon et élaboration des œuvres d'art singulier avec Suhail Shaikh.

D'autres partenaires ont été sollicités, et la FOL attend leur retour : le Département, la commune de Saint Barthélémy Grozon, la Région au titre de la ruralité

Les informations pratiques

Le festival ouvrira ses portes à 13h et se terminera après le concert du soir.

Une prise de parole des officiels est prévue à 14h.

Le tarif est libre, chacun soutient à hauteur de ce qui lui est possible.

Parking possible au château de Soubeyran ou au village de Saint Barthelemy Grozon.

Possibilité de se restaurer et buvette sur place.

Renseignements à communication@folardeche.fr